

## **ABSTRACT**

### **INFLUENCE OF PRIMORDIALISM PRACTICAL IN CANDIDATE OF LOCAL GOVERNMENT ADMINSTRATOR (CPNSD) RECRUITMENT TOWARD JOB PROFESSIONALISM OF GOVERNMENT ADMINISTRATOR**

**(Study about Perception of Local Government Administrator Candidate  
at Lampung Province Government Period of Year 2009)**

**By  
ARY KURNIAWANSYAH**

The main issue of this research is there primordialism practical at Candidate of Local Government Adminstrator (CPNSD) recruitment era in local autonomy era, that should be stressed toward capacity and capability of CPNSD. Primordialism practical in CPNSD recruitment was a situation that some people received as Local Government Administrator were have a ethnical and family relation with some major government. This phenomenon will be caused social gap and conflict, among people and caused public unbelieveness toward local government.

The formula of this research is: “How is the response of Candidate of CPNSD toward primordialism practical in CPNSD Recruitment at Lampung Province Government Period of Year 2009 and how the influence of primordialism is practical in CPNSD Recruitment toward job professionalism of Government Administrator?” The purpose of this research is to know the response of CPNSD

toward primordialism practical in CPNSD Recruitment at Lampung Province Government Period of Year 2009 and the influence of primordialism practical in Candidate of CPNSD Recruitment toward job professionalism of Government Administrator.

The type of this research is explanative. Sample of this research are Local Government Administrator in Recruitment at Lampung Province Government Period of Year 2009 counted 59 people. Data collecting techniques conducted by questionnaire, interview and documentation. The data analyze by Product Moment Correlation formula and Determination Coefficient.

Based on the result and discussion of the research, the conclusions of this research is primordialism practical in CPNSD Recruitment influenced toward job professionalism of Government Administrator with value 76,7%. It mean the less professionalism of Government Administrator influenced significantly by primordialism practical in Candidate of CPNSD Recruitment

## **ABSTRAK**

### **PENGARUH PRAKTIK PRIMORDIALISME DALAM PENERIMAAN CALON PEGAWAI NEGERI SIPIL DAERAH (CPNSD) TERHADAP PROFESIONALISME KERJA PEGAWAI**

**(Studi Tentang Persepsi Calon Pegawai Negeri Sipil Daerah di Lingkungan  
Pemerintah Provinsi Lampung Periode Tahun 2009)**

**Oleh**

**ARY KURNIAWANSYAH**

Masalah dalam penelitian ini adalah adanya praktik primordialisme dalam penerimaan CPNSD di era otonomi daerah yang seharusnya lebih menekankan kapasitas dan kapabilitas CPNSD. Primordialisme merupakan suatu keadaan di mana orang-orang yang diterima sebagai CPNSD adalah mereka yang memiliki keterikatan secara etnis atau kekerabatan dengan para pejabat pemerintah daerah dan mengesampingkan kriteria ideal yang lain. Fenomena ini akan berdampak pada kecemburuan sosial di tengah-tengah kehidupan masyarakat dan dapat mengakibatkan ketidakpercayaan publik terhadap pemerintah daerah.

Tujuan penelitian ini adalah untuk mengetahui pengaruh praktik primordialisme dalam penerimaan CPNSD terhadap profesionalisme kerja pegawai dilihat dari persepsi CPNSD itu sendiri. Tipe penelitian yang digunakan eksplanatif dengan pendekatan kuantitatif. Sampel penelitian adalah Pegawai Negeri Sipil Daerah di Lingkungan Pemerintah Provinsi Lampung yang diterima pada Periode Tahun 2009 yang berjumlah 59 orang. Pengumpulan data dilakukan dengan teknik

kuesioner, wawancara dan dokumentasi. Teknik analisis data dilakukan dengan rumus Korelasi Product Moment dan Koefisien Penentu.

Hasil penelitian ini menunjukkan bahwa praktik primordialisme dalam Penerimaan CPNSD berpengaruh terhadap rendahnya profesionalisme kerja PNS dengan nilai sebesar 76,7%. Hal ini berarti bahwa rendahnya profesionalisme kerja CPNSD dipengaruhi secara signifikan oleh adanya praktik primordialisme pada proses penerimaan CPNSD.

**PENGARUH PRAKTIK PRIMORDIALISME DALAM PENERIMAAN  
CALON PEGAWAI NEGERI SIPIL DAERAH (CPNSD) TERHADAP  
PROFESIONALISME KERJA PEGAWAI**

**(Studi Tentang Persepsi Calon Pegawai Negeri Sipil Daerah di Lingkungan  
Pemerintah Provinsi Lampung Periode Tahun 2009)**

**Oleh**

**ARY KURNIAWANSYAH**

**Skripsi**

**Sebagai Salah Satu Syarat Untuk Mencapai Gelar  
SARJANA ILMU PEMERINTAHAN**

**Pada**

**Jurusan Ilmu Pemerintahan  
Fakultas Ilmu Sosial dan Ilmu Politik**



**UNIVERSITAS LAMPUNG  
BANDAR LAMPUNG  
2010**

Judul Skripsi : **PENGARUH PRAKTIK PRIMORDIALISME  
DALAM PENERIMAAN CALON PEGAWAI  
NEGERI SIPIL DAERAH (CPNSD) TERHADAP  
PROFESIONALISME KERJA PEGAWAI  
(Studi tentang Persepsi Calon Pegawai Negeri Sipil  
Daerah di Lingkungan Pemerintah Provinsi  
Lampung Periode Tahun 2009)**

Nama Mahasiswa : **ARY KURNIAWANSYAH**

No. Pokok Mahasiswa : **0546021012**

Jurusan : **Ilmu Pemerintahan**

Fakultas : **Ilmu Sosial dan Ilmu Politik**

**MENYETUJUI,**

1. Pembimbing,

**Drs. Ismono Hadi, M.Si**  
NIP.19621127 198902 1 002

**Hi. Syafarudin, S.Sos., M.A.**  
NIP. 19720713 200501 1 002

2. Ketua Jurusan,

**Drs. Hi. Aman Toto Dwijono, M.H.**  
NIP 19570728 198703 1 006

**MENGESAHKAN**

**1. Tim Penguji**

Ketua : **Drs. Ismono Hadi, M.Si.** .....

Penguji : **Drs. Denden Kurnia Drajat, M.Si.** .....

Sekretaris : **Hi. Syafarudin, S.Sos. M.A.** .....

**2. Dekan Fakultas Ilmu Sosial dan Ilmu Politik**

**Drs. Hi. Agus Hadiawan, M.Si.**  
NIP. 19580109 198603 1 002

Tanggal Lulus Ujian Skripsi: **19 Oktober 2010**

## **RIWAYAT HIDUP**



Penulis dilahirkan di Kalianda Kabupaten Lampung Selatan pada tanggal 16 Agustus 1987, merupakan anak kedua dari tiga bersaudara buah hati pasangan Bapak Alifuddin dan Ibu Naruiyah, S.Ag.

Jenjang Akademis Penulis dimulai dengan menyelesaikan pendidikan Sekolah Dasar (SD) Negeri 1 Way Urang Kalianda Kabupaten Lampung Selatan lulus pada tahun 1999, kemudian melanjutkan ke Sekolah Menengah Pertama (SMP) Negeri 1 Kalianda Kabupaten Lampung Selatan lulus pada tahun 2002, dan melanjutkan ke Sekolah Menengah Umum (SMU) Negeri 2 Kalianda Kabupaten Lampung Selatan lulus pada tahun 2005. Pada tahun 2005 penulis melanjutkan pendidikan S1 Universitas Lampung pada Jurusan Ilmu Pemerintahan Fakultas Ilmu Sosial dan Ilmu Politik Universitas Lampung.



# MOTTO

**Orang yang berjiwa besar memiliki dua hati, satu hati menangis  
dan yang satu lagi bersabar**

**(Khalil Gibran)**

**Anda tidak akan pernah salah selama selalu berpegang  
pada kebenaran**

**(Penulis)**

## *PERSEMBAHAN*

*Kupersembahkan karya kecilku kepada :*

*Kedua Orang Tuaku*

*(Alifuddin dan Naruiyah, S.Ag)*

*Yang telah memberikan segala daya upaya dalam kehidupanku, yang telah membimbingku sejak kecil dan memberikan doanya kepadaku sehingga aku bisa seperti sekarang,*

*Kakak-Adikku*

*Anita Noviana, A.md Keb dan Janiar Rizkina  
yang telah membantuku selama ini*

*Seseorang*

*yang selalu membantuku dalam segala hal, Yoanita Sukhita  
dan Sahabat-sahabat terbaikku*

*Almamater Tercinta Universitas Lampung*

## SANWACANA

Puji dan syukur atas kehadiran Allah SWT, karena atas rahmat dan hidayah-Nya penulis dapat menyelesaikan skripsi yang berjudul: **Pengaruh Praktik Primordialisme dalam Penerimaan Calon Pegawai Negeri Sipil Daerah (CPNSD) Terhadap Profesionalisme Kerja Pegawai** (Studi tentang Persepsi Calon Pegawai Negeri Sipil Daerah di Lingkungan Pemerintah Provinsi Lampung Periode Tahun 2009). Skripsi ini disusun sebagai persyaratan untuk mencapai gelar Sarjana Ilmu Pemerintahan pada Fakultas Ilmu Sosial dan Ilmu Politik Universitas Lampung.

Penulis menyadari bahwa dalam penyusunan skripsi ini telah melibatkan banyak pihak yang tentunya sepenuh hati meluangkan waktu dengan ikhlas memberikan informasi-informasi yang dibutuhkan. Oleh karena itu, pada kesempatan ini penulis mengucapkan terima kasih yang sebesar-besarnya kepada:

1. Bapak Drs. Hi. Agus Hadiawan, M.Si selaku Dekan Fakultas Ilmu Sosial dan Ilmu Politik Universitas Lampung, sekaligus selaku Pembimbing Akademik yang telah memberikan dan membantu penulis dalam proses perkuliahan
2. Bapak Drs. Hi. Aman Toto Dwijono, M.H selaku Ketua Jurusan Ilmu Pemerintahan Fakultas Ilmu Sosial dan Ilmu Politik Universitas Lampung
3. Bapak Drs. Denden Kurnia Drajat, M.Si. selaku Sekretaris Jurusan Ilmu Pemerintahan sekaligus sebagai Penguji Skripsi ini.

4. Bapak Drs. Ismono Hadi, M.Si., selaku Pembimbing Utama yang telah meluangkan waktunya dan dengan sabar memberikan bimbingan, masukan dan saran dalam menyelesaikan skripsi ini.
5. Bapak Hi. Syafarudin, S.Sos., M.A., selaku Pembimbing Pembantu yang telah meluangkan waktunya dan dengan sabar memberikan bimbingan, masukan dan saran dalam menyelesaikan skripsi ini.
6. Seluruh dosen, staf administrasi, penjaga ruang baca dan karyawan FISIP Unila terima kasih atas jasa-jasa kalian penulis dapat menyelesaikan studi.
7. Teristimewa kepada kedua orangtuaku Alifuddin dan Naruiyah, S.Ag yang selalu bekerja keras, upaya dan jerih payah demi menjadikan penulis seorang sarjana. Kupersembahkan karya ini untuk kalian.
8. Kakak, Adikku Anita Noviana, A.Md Keb, dan Janiar Rizkina terima kasih atas dukungan kalian selama ini.
9. Untuk "Yoanita Sukhita" seseorang yang selalu ada suka maupun duka dan selalu memberiku semangat serta motivasi yang positif dan membuatku semakin mengerti untuk selalu menjalankan hidup ini agar menjadi lebih baik dan bermakna dalam melakukan segala hal. Terima kasih banyak ya *beb saiiank-saiiank* yang selalu membantu dan mendukungku dalam menyelesaikan skripsiku ini.
10. Semua Saudaraku, atas motivasi dan doa yang diberikan.
11. Rekan-Rekan Jurusan Ilmu Pemerintahan Program Ekstensi Angkatan 2005 kita semua harus selalu kompak dan eksis, khususnya buat anggota DMFC klub: Dani, Afrian Udo Yayang, Amran Bedul, Hastanto Pribadi, Trisma Mbul, Fajri Alias Ojes, Eki alias Kyai dan Anggara. Ayo kalian cepat

selesaikan studi. Hastanto terima kasih sudah menjadi moderator dan buat kawan kawan DMFC ayo kita wisuda *bareng kalau nggak tahun ini mau kapan lagi*.

12. Rekan-Rekan Jurusan Ilmu Pemerintahan Program reguler yang sudah membantuku Heni, Estin dan Adi. Terima kasih atas bantuan kalian.

13. Seluruh pihak yang membantu memberi inspirasi dan motivasi penulis untuk bisa menjadi lebih baik dan optimis menyongsong masa depan.

Semoga sumbangsih yang telah mereka berikan, Insyaallah akan dibalas oleh Allah SWT, dan semoga skripsi ini dapat berguna dan bermanfaat bagi kemajuan ummat, Amien.

Bandar Lampung, Oktober 2010

Penulis

**Ary Kurniawansyah**